

Herrn

Landeshauptmann-Stellvertreter Mag. Michael Schickhofer  
Hofgasse 15  
8010 Graz-Burg

Graz, 26. Jänner 2019

Sehr geehrter Herr Landeshauptmann-Stellvertreter Mag. Schickhofer!

Im Sinne der Bevölkerung haben FPÖ und KPÖ gemeinsam eine Volksbefragung zum Thema Spitalslandschaft im Bezirk Liezen initiiert. Im Rahmen dieser direktdemokratischen Maßnahme werden die Bürger nun am Wort sein, ob sie die von der Landesregierung beabsichtigte Neustrukturierung der Krankenhausstandorte befürworten. Konkret werden die Menschen der Region folgende Frage zu beantworten haben: Soll es im Bezirk Liezen anstelle der bestehenden drei Krankenhausstandorte in Bad Aussee, Rottenmann und Schladming nur mehr ein zentrales „Leitspital“ geben?

Unabhängig davon, wie man der von der Landesregierung geplanten Neugestaltung der Spitalslandschaft im Bezirk Liezen gegenübersteht, ist angesichts der strukturellen und finanziellen Dimensionen des Projekts „Leitspital Liezen“ eine erhöhte demokratiepolitische Legitimation unerlässlich. Schließlich würde die Errichtung eines Zentralkrankenhauses eine massive Verlagerung von Patientenströmen, Arbeitsplätzen und Verkehrswegen für viele Menschen im Bezirk Liezen zur Folge haben.

Obwohl eine breite Bürgerbeteiligung eigentlich nur im Interesse der Landesregierung sein kann, sprach sich Gesundheitslandesrat Christopher Drexler unmittelbar nach Bekanntwerden der geplanten Volksbefragung bereits dafür aus, auch bei einem klaren Votum gegen die Zentralklinik an seinem Projekt festhalten zu wollen.

Es stellt sich nun die Frage, ob sich sämtliche Regierungsmitglieder und Mandatare der ÖVP und insbesondere der SPÖ dieser Haltung widerspruchslos anschließen werden. Bedauerlicherweise zeichnet sich die Sozialdemokratie bisher durch beharrliches Schweigen aus.

In Ihrer Funktion als Vorsitzender der mandatsstärksten Partei im steirischen Landtag und Ressortverantwortlicher für Katastrophenschutz und Regionen wäre es höchst an der Zeit, dass Sie in der Thematik einen klaren Standpunkt vertreten. Es geht dabei primär nicht darum, sich inhaltlich für das von Landesrat Christopher Drexler gewünschte „Leitspital Liezen“ oder für den Erhalt der bestehenden drei Standorte auszusprechen, sondern vielmehr um ein klares Bekenntnis zur Anerkennung des Ergebnisses der Volksbefragung.

Deshalb stellen wir nachfolgende Frage an Sie: Wird die SPÖ Steiermark das Ergebnis der Volksbefragung im Bezirk Liezen ernst nehmen und sich in der Thematik „Leitspital“ entsprechend dem Volkswillen positionieren?

Wir – und zweifelsohne ein großer Teil der Bevölkerung – erwarten uns eine baldige Antwort.

Hochachtungsvoll



LAbg. Mag. Stefan Hermann, MBL  
(FPÖ-Klubobmann)



LAbg. Arnd Meißl  
(FPÖ-Gesundheitssprecher)